Parischa, J, Khaitan, B. Raman, S. Chandra, M: **Dexamethasone Cyclophosphamide pulse therapy for Pemphigus.** Int J Dermatol. Dic. 1995; 34:(8): 875-882

PENFIGO, CICLOFOSFAMIDA, DEXAMETASONA.

Los autores exponen su experiencia de 12 años en el tratamiento del Pénfigo en todas sus variantes clínicas con el esquema de pulsos de 100 mg diarios de dexametasona por 3 días consecutivos, más 500 mg de Ciclofosfamida por un día, repitiendo tal esquema cada 4 semanas hasta llegar a la remisión clínica posterior a lo cual se mantenía la terapia por al menos 1,5 años. En los intervalos entre pulsos el paciente recibía Ciclofosfamida a bajas dosis (50 mg diarios VO) en forma ambulatoria. De 300 pacientes reclutados para este ensayo, 61 no completaron el tratamiento, 12 fallecieron (por causas tanto relacionadas como no al tratamiento), completando el tratamiento los restantes 227 de los cuales 190 (84%) permanecen hasta el momento libres de enfermedad a los 2, 5 y hasta 9 años post-tratamiento. Los efectos colaterales comúnmente observados con el tratamiento con esteroides (HTA, Diabetes, S. Cushing, osteoporosis, etc..) no fueron presentados por estos pacientes. Las recaídas post-tratamiento se presentaron en 59 pacientes de los cuales en su mayoría fueron inconstantes en alguna de las fases del tratamiento. Proponen entonces que su esquema de tratamiento es una opción útil para el tratamiento y el logro de remisiones prolongadas en esta enfermedad.

Dra. Carmen Obregón M.